

平成 29 年度町政懇談会記録（要旨）

開催日：平成 29 年 10 月 9 日（月・祝）

開会：午後 2 時 30 分 閉会：午後 3 時 36 分

場所：瀬古泉集落センター

参加者：男 9 人、女 3 人 計 12 人（うち職員 1 人）

町職員：町長、副町長、建設部参事、上下水道課長、政策課員

○懇談

男性 1

今年から町民体育祭の日程が変わりましたよね。家がお寺なのですが、2 年後、平成 31 年にお寺の法要をさせていただくことを昨年決めまして、10 月 20 日にする予定で進めさせていただいています。町民体育祭の来年以降の予定はどうなるかわからないと社会教育課にお伺いしましたが、重なってくると、自治会長さんや班長さんが、瀬古泉だけでなく、大木や鳥取も関係してきますので、大変厳しくなりますので、平成 31 年 10 月 20 日を外していただきたいという要望をあげさせていただきたいんです。あと、先ほど学童保育の話が町長からありましたが、学童保育より前の保育園の待機児童の関係がどうなっているかを聞かせていただきたいんですが、よろしいでしょうか。

町長

基本的に今、子どもが増加傾向にあります。特に 0 歳 1 歳あたり、乳児が増える傾向にあります。東員町に現在住んでみえる方が、来年の 4 月以降でいつ頃出産するか、母親がいつ頃働きたいという話があるかは 4 月の時点でカウントして、例えば 7 月に預かれる状態にしておくとかはやっています。ただ、わからない部分があって、それは引っ越してこられて出産されるということが、年度をまたぐとわからないんです。例えば 3 月に転入されて、5 月に出産されるというのはわかりません。年度をまたぐと計画ができないんです。4 月 1 日現在で待機児童ゼロということはやっていますし、前年度に出産予定がわかっていて、来年何月くらいになるというのはわかっています。計画があるものについては対応するようにしています。ただし、途中で転入されて預けるといった場合や年度末に転入されて、次の年度初めに出生される方については、計画ができていないので、空いていれば入れます。全国的には 0 歳児は 4 人に 1 人の保育士をつけていますが、東員町は保育の充実ということで、3 人に 1 人つけていますので、4 人目からは次の保育士さんになります。これが飽和すると、待機児童になってしまいます。4 月 1 日では待機児童がなくても、途中で引っ越してこられると、待機児童になり得ます。来るか来ないかわからないのに、保育士を 1 人確保することは財政的に厳しいところがあって、苦慮しているところです。特に神田地区については、どのくらいの年代の方が転入してくるのかわからないので、そういった傾向があります。次の年にはきちんと対応できるのですが、少しご不便をかけている部分があ

ります。

男性 1 実は今、私の家は2人いて、3人目が生まれるんですが、4月1日のあとに、産前産後だけお願いしようとしたら、箱がないので無理といわれたので。

町長 今少し考えているのは、三和幼稚園に子育て支援センターがあります。子育て支援センターを何か工夫すればそこに空きができるかなと思っています。ただ、それも面的に限られているので、なかなか難しいことではあります。

男性 1 ごみ袋の値段が上がりますが、ネオポリスは1軒1軒回りますよね。ごみ袋の値段を上げるのであれば、ネオポリスの回収方法を再考してみるとかはないのでしょうか。

町長 今ネオポリスの地区で拠点回収しようと思うと、その場所がないんです。何か目印のところにまとめて置けばいいのではという話もしています。また例えば、回収の回数を減らすことも、ごみを少なくしてもらえば回数を減らせるのかなということも議論の一つですが、結論まではいっていません。実はごみ袋は、袋の値段を上げたということではなくて、ごみ処理にはお金がかかるということ、それ相応のご負担をいただき、それでもまだ負担は低いですが、ごみを処理することにかかるといってお金がかかるかということ、皆さんに分かってもらうことでもあるんです。安くしようと思ったらごみを減らして、出す回数を減らしてもらえればいいんです。一番お金がかかるのは、生ごみなんです。生ごみをできれば乾燥させるなり、堆肥にさせていただくなら減らせます。私の場合は、生ごみを乾燥だけさせる安い機械を使っていますが、生ごみはほとんどなくなります。私は堆肥にしていますが、そういうことをさせていただくと、可燃の小さい袋で1ヵ月に1回か2回ですんでいます。皆さんが少しでもごみの減量をお考えいただければごみの量は減ると思います。ごみの量が減れば、袋を使う量も減りますので、そういうことを考えていただけないかなという願いでもありますので、よろしくお願いします。

男性 2 二世帯で住んでいる方のところへ回覧板や配布物が届いていないことがあるみたいなんです。

町長 それは、町の世帯ではなくて、自治会の中で世帯を増やしてもらったらいいのではないのでしょうか。回覧の回し方だと思います。自治会によってやり方が違いますので、自治会で二世帯分として、回覧してもらえばいいかと思います。

男性 3 鳥取の方で自治会に入っていない人がいると聞きますがどうなっていますか。

町長 アパートとかは、管理人の方に渡して配ってもらう形をとっています。入っていない

いのはアパートの方が多いです。

男性1 自治会長さんの負担が多いと思いますが、個人に仕事が増えるようなやり方は今後なかなか難しいような気がします。町の行事もそうですが、もう少しコンパクトにするとかはないですか。

町長 できるだけ負担を減らすように考えていまして、町民体育祭も今年はお昼で終わるようにしました。実はやめるかどうかという議論もしていましたが、とりあえず、昼からをやめることで、弁当配りもなくなるので負担は減らすことはできます。こういったことを自治会長さんとも話をしながら、議論を進めています。

男性4 農業に関してですが、農協との関係はどうなっているのかなと思ひまして。

建設部参事 農協と行政の今の関わりですが、何十年前から米、麦、大豆というのは、引き取り先がないと作れませんので、農家さんは農協と取引をしています。関係というと、それくらいで、本来は農協ができた経緯からいくと、行政が農業のことを考えるのではなく、農協が考える。農協は農家のためにできた組合ですから、農家のために仕事をするのが、本来の農協の仕事ではないかということでございます。そういったこともありまして、国のほうでも農協改革ということを盛んに申し出ておりまして、農協の本来の問題に触れるところまでいくのではないかと思っています。我々としては、それまで待っているわけにもいきませんので、少しでも東員町の農業をかえていきたいという思いでやっていますので、宜しくお願いします。

・懇談による意見

1. 町民体育祭の日程について
2. 待機児童について
3. 自治会長の負担について
4. ごみの回収方法について
5. 回覧物の配布について
6. 農協の役割について